

Por Santiago Cárdenas.-

Los que limpiamos su unto sebaceo al nacer, -- es un decir, -- la vimos gatear y disfrutamos de sus primeros balbuceos, no salimos del más grande asombro por el éxito que ha conseguido Rosa María Payá en el extranjero, llevando la investigación de la muerte de su papá, a las más altas instancias internacionales. Rosita: Puedes estar tranquila; misión cumplida.

Bonita, de mirada serena, preparada intelectualmente, y con valentía de tres pares, la genética esta vez no nos defraudó.
. Te quiero y te admiro, niña linda.!!!

Ahora, al menos teóricamente, La Payá tiene que enfrentarse a decisiones difíciles, que solo ella, y ningún asesor o consejero, puede decidir; yo diría, que ni a insinuar. Rosa María está en la encrucijada. La más difícil de su corta vida.

Lo primero es definir si se queda en la isla, o se marcha al extranjero. Ambas opciones son válidas, pero desgarradoras..... Si opta por quedarse tiene que enfrentarse al heroísmo cotidiano frente el terror nuestro de cada día-- no a una muerte rutilante y oferente de un instante --- sino al acoso y la persecución, que los energúmenos, terroristas y torturadores " científicos", se encargarán de recordarle en cada minuto de su existencia. Su propia identidad estará en juego. Y esto será válido para su novio, su esposo y sus futuros hijos.

?? Tendrá una joven de veintitantos años entereza, valor, agallas y balance emocional para soportar esto ?? Desde dentro, que es el lugar natural, y el más valioso para la lucha, --donde otros cientos de cubanos, a su misma edad optaron por permanecer, pagando bien caro la osadía -- es donde se puede reorganizar el movimiento desde sus actuales escombros, renunciar a posiciones --que no se heredan, ni se asumen por osmosis,--para retar, allí mismo, a déspotas y dictadores,

con serenidad y audacia, continuando el ejemplo pacífico de Oswaldo.

La salida definitiva, también posible, no le dará descanso --(los elegidos nunca lo alcanzan)-- , pero, al menos es un marco más adecuado ,-- para continuar con el encausamiento de los asesinos. También un respiro para su familia, me refiero a la "nuclear", que paradójicamente pasó a liderar insensiblemente, sin proponerselo.

Quedándose o exiliándose, siempre estará en pie la opción fundamental: la de las prioridades. Las mismas que la apremiarán, al final del día. ? Continuará Rosita con su actual vehemencia, esclareciendo un asesinato, que tiene todas las de pasar a la historia como uno de los tantos crímenes políticos famosos, pero insolubles, dadas las circunstancias especiales que rodean este caso ? O, ? Asumirá un papel más destacado en la defensa de los derechos humanos, la libertad de los prisioneros y el cambio definitivo del sistema político y social de nuestra patria ? Es bien difícil decidir entre una demanda personal muy sentida, justa y necesaria, y el servicio a todo un pueblo.

En otras palabras: Rosa María: ? Denunciante o anunciante ? ? Investigadora-fiscal o política? El tiempo lo dirá. Ninguna de las cuatro acepciones anteriores, la descalificará , ante los ojos de sus amigos y de su pueblo. Repito, será una decisión soberana, que nadie podrá asumir por ella.

En todo caso, está en juego el legado de su papá, que de no asumirlo, caerá en el olvido, como sucedió con los líderes cristianos más destacados de nuestra historia: Frank y Jose Antonio.

Debemos advertir que ese avance o cambio de dirección hacia lo político- social, de efectuarse, sería una lucha ciclopea. En primer lugar, para deslindar los campos con la iglesia, cada día con más tufillo a "nacional", plagada de comisarios, al decir de Oswaldo- que intentan competir con el mensaje laical enviado por Payá, el más coherente de la historia eclesial cubana.

Luego, reconstruir un movimiento desde las ruinas, sin presencia eficaz en la isla y en el exilio. Y, por último, pastorear una "familia extendida", vigilante e hipersensible, que desde la modorra de su proverbial inactividad, interpreta cualquier crítica política como un asunto personal, interviniendo, además, en cada decisión de importancia. Ordenar este embrollo, no es tarea fácil, ni allá, ni aquí.

Rezo cada día por Rosa María. A veces pienso que esta tarea es demasiado fuerte para

Rosa María Payá

Escrito por Indicado en la materia

Viernes, 05 de Abril de 2013 11:16 - Actualizado Viernes, 05 de Abril de 2013 11:58

una persona gracil, que transpira delicadeza y bondad , con una pizca de ingenuidad. Pero,? saben una cosa ?. Soy optimista y pongo mi confianza en las heroínas. Y lo digo en plural, porque conozco a Ofelita.

Santiago Cardenas.